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简   讯

12月6日上午，社会发展部组织医院专家团队

前往浙江老年大学开展主题为“送温暖 献爱心”

的大型义诊活动。此次活动由严静院长带队，共

8个临床科室的12位专家参加活动。活动中，我院

专家为300多名老年学员提供了义诊咨询服务，免

费眼底筛查约50人次，测血糖约100人次，测血压

约200人次，发放健康教育资料1000余份。  

                                      社会发展部 袁妙月

12月6日上午，我院与温岭东方医院在该院

门诊大厅举行双向转诊平台签约仪式，我院副院

长金肖青、社会发展部主任任敏参加签约活动。

                                    社会发展部   任敏

由于牙周炎严重危害口腔及全身健康，影响

种植、修复、颌面外科等专科疾病的治疗效果，

口腔科于12月23日举行“牙周炎的预防和治疗”

研讨会，汇总临床病例，总结经验。针对口腔科

牙周炎患者诊治方案归纳改进方法，为促进患者

牙周炎的康复而不懈努力。         口腔科 章洁

近期，为了解掌握科研经费管理及使用情

况，激励科研人员科学研究的积极性，提高科研

经费使用效率，审计科对医院多项科研项目进行

了登记审签，包括对项目经费支出的合理合规性

及相关性进行检查审核，内容涵盖了从立项预算

批复到项目执行中发生的各项支出。审计过程着

重关注两点，一是科研人员是否合理运用科研软

件；二是预算调整程序是否合规，预算调整是否

合理。通过科研项目财务审计，保证了财务验收工

作的顺利完成，督促科研人员按时完成结题。

                                            审计科 周景青

12月，我院病理科在2016年度浙江省临床

病理质控中心病理室间质控检查中，被评定为优

秀。此次检查针对病理申请单项目填写、巨检、

制片、免疫组化质量、诊断正确性、病理报告规

范化等内容，经省中心统一组织省市质控中心专

家集体审阅资料，并阅片评价。在取得成绩的同

时，也在此次检查中发现了存在的问题，如申请

单填写不规范，缺项太多，尤其缺失手术所见。

在此也提醒临床各医师，请规范书写病理申请

单，共同提高我院病理工作整体质量。

                                            病理科  彭芳

为落实浙江省省级单位职工医疗保险新政

策，切实做好医保年终结转工作，我院在12月31

日前完成了所有在院省级医保及省级离休病人共

450余人的结转工作，保障了患者医保卡在下一年

度里能够正常使用。今年，随着医保政策的全面

调整，已使用十年的旧医保系统在本次年度结算

中换成新系统，临床各科室、信息中心、医保办、

住院处等相关科室齐心协力、克服困难、圆满完

成了这项大工程。                     医保办 周娟华

（接一版）

为进一步推进党务工作下沉，促进

我院与资源下沉分院的党务工作交流，

增进彼此的了解，增厚感情，提高两院

区党务干部的政治理论素养，12月23

日、24日，院党委联合安吉分院党委举

办党务工作培训交流会，此次党务培训

交流会也是我院今年完成党支部换届

选举后举办的第二次党务培训。会议由

我院社会发展部主任、驻安吉分院常务

副院长任敏主持。

在 23日下午的党务交流会上，我

院门诊第四党支部书记万晓青、医技

第一党支部书记彭芳、行政第四党支部

书记任敏作支部工作经验介绍。万晓青

书记详细介绍了支部工作的开展情况，

特别是一些暖心举措，如制定支部帮

扶制度、赠送党员生日贺卡，建立支部

流动书箱，组织党员采药活动等，有效

地丰富了支部的活动，增强了支部的凝

聚力。彭芳书记从事党务工作多年，具

有丰富的经验，她将自己多年来开展党

务工作的经验悉数传授给大家，实用而

接地气。任敏书记以支部台账展示为切

入点，向大家介绍了台账管理的重要性

及如何及时、完整地记录支部活动。两

院区党务干部在会上充分、深入交流，

从党务工作的开展探讨至业务工作的

对接，整个交流会议持续了近两个半小

时，取得了良好的沟通效果。

在24日上午党务培训班上，医院党

委书记郑公寿为大家解读十八届六中全

会精神。他强调，全体党员要深入贯彻

十八届六中全会精神，把全面从严治党，

加强和规范党内政治生活、加强党内监

督等各项任务落到实处。并再次对深入

学习《关于新形势下党内政治生活的若

干准则》和《中国共产党党内监督条例》

向各支部提出要求。安吉县卫生计生局

党委委员、纪检组长刘利民主讲《党风廉

政教育》，通过反面实例向在场党务干部

们传达了党风廉政教育的重要性。

本次培训特邀请浙江中医药大学

组织部副部长叶正平主讲《支部实务工

作漫谈》。她结合多年工作经验，与大

家分享了党支部日常管理的主要任务、

基本方法，就党务工作中碰到的实际问

题着重介绍了党支部日常管理的工作内

容，包括组织形式、基本制度、活动形

式、日常实务等，简明清晰地为与会人

员介绍了党务工作的工作流程及工作方

式，为各党支部实际工作的开展提供了

实用有效的参考模板。

本次培训会旨在进一步推 进“两

学一做”学习教育，强化党内政治生活

规范及党内监督，发挥基层党组织战斗

堡垒作用，从而为推动医院发展提供保

障。经过培训，两院党务干部纷纷表示

十分受用。今后，我院将进一步拓宽党

务下沉工作途径和内容，共同提升总院

和分院党务干部素质。   党 办

我院和安吉分院（安吉县人民医院）联合举办
党务干部培训交流会

大爱无疆 援助马里的特殊与伟大
马里共和国，一个非洲西部的内陆

国家，是联合国确定的48个“最不发达

国家”之一。2015年7月，以我院副院长

宋柏杉为总队长的中国第24批援马里

医疗队来到马里首都巴马科的马里医

院，执行援外医疗任务。一年半来，队

员们精湛的医术和认真负责的态度得

到当地病人和医院同行的交口称赞。

宋柏杉介绍，医疗队共有31名队

员，其中27名医务人员，专业基本覆盖

各 个科室，每天要 接 待门诊患者百余

人，完成各类检验、检查和治疗200多

人次，中国医生主刀或参与的手术每周

都有近10台。身为骨科专家的宋柏杉，

有时候做完手术已是深夜，白天他还坚

持坐门诊。不少来看病的百姓都主动提

出要找中国医生、用中国的药物。队员

们成了患者心中最可爱的人。

提起最初对马里的印象，宋柏杉这

样描述：“黄土漫漫，热浪滚滚，枯草凄

凄，烈日炎炎……”当地不仅自然资源

贫乏，医疗水平也十分落后，公共卫生

基础薄弱，医疗从业人员明显短缺，加

上常年高温，蚊虫滋生，疟疾、黄热病、

伤寒、艾滋病等传染病高发，即便是国

家级医院——马里医院，医疗环境也十

分差：门诊大厅没有空调，门诊诊室内

就一张桌子、一张检查床，没有电脑，需

要人工叫号，手工开处方，手工登记工

作日志，病房设施也十分简陋……给援

非的队员们带来严峻考验。

然而，他们没有退怯，在宋柏杉的

带领下，他们克服重重困难，凭借过硬

的技术，救治了一位又一位马里患者，

甚至还有周边国家慕名而来的患者。灾

难来袭，他们不畏艰险，积极承担突发

恐怖袭击时的前线救援 工作；工作之

余，他们在马里当地医院进行义诊和学

术交流，以实际行动增进中马交流；他

们大爱无疆，为家境困难的马里患者开

展爱心救助；他们团结友爱、互帮互助，

共同破解工作生活中的难题、平复思想

上的波动……

听到患者们一声声的“Merci（谢

谢）!Merci!”看到队员们因患者康复而

露出的欣慰笑容，回忆起一幕幕难忘的

医患真情，宋柏杉说：我们医疗队全体

队员当时选择到马里来参加援外任务，

大家都是抱着同样的工作热情，希望用

我们的一技之长，帮助马里人民，帮助非

洲人民。

宋柏杉日记摘选

这次的援外任务对于我自己来说是

一种难得的人生经历，一种难得的工作和

精神历练，这次的锤炼能使我视野更开

阔、眼光看得更远，也对提升我的管理能

力有非常大的帮助。

卫生援外是我国外交战略上的一个

重要组成部分，是一份重要力量，不仅在

政治上可以提高我国在世界上地位，赢得

更多的国家支持，而且也展示了我国日益

强盛的国力、高超的医疗技术水平。

习近平总书记回忆到梁家河插队时

说过的一段话很贴切地说明我们现在的

工作和生活，他说“初到时确实遇到很多

苦难，适应了也就不觉得那么苦了……选

择吃苦也就选择了收获，选择奉献也就

选择了高尚……”作为一名共产党人，我

们的选择必然是无怨无悔、积极地完成

任务，决不退缩。

                  健康管理与宣传中心

人大代表人民选，人大代表为人民
——我院郑培奋主任医师当选为西湖区人大代表

珍惜民主权利 投出理性一票


